

EL DÍA

Afirma Bittel

Sin un cronograma político previo, el justicialismo no dialogará con el gobierno

- * El canciller Oscar Camilión declaró a *Le Monde* en París, que *le desagrada* la imagen que existe allí sobre Argentina
- * En otra declaración al diario *L'Humanité*, el PC argentino aseguró que el panorama político, *gracias a él, está cambiando*

(ANSA y AFP)

BUENOS AIRES, 23 de septiembre.—El vicepresidente del mayoritario justicialismo, Deolindo Bittel, insinuó hoy que su movimiento no concurrirá al diálogo abierto por el gobierno militar a causa de la falta de plazos concretos para la prometida redemocratización del país.

Refiriéndose a recientes declaraciones oficiales que previeron por lo menos otros cinco años de gobierno militar, Bittel se preguntó: "¿para qué vamos a ir a conversar con el ministro del Interior? (...) ¿qué sentido tiene ir a dialogar con un gobierno que piensa prolongarse hasta el año 87?"

Las declaraciones de Bittel al semanario *Siete Días* representaron un nuevo signo del creciente disgusto de los sectores políticos por recientes expresiones oficiales que implicaron la posibilidad de que al término de manto del presidente Roberto Viola, en 1984, el futuro jefe de Estado sea nuevamente elegido por la Junta Militar, órgano supremo del poder desde el golpe de 1976.

Según Bittel, la falta de plazos para la redemocratización es "verdaderamente irritante".

"¿Qué se va a ir a dialogar con esa gente? ¿nos van a contar que quieren la democracia representativa, republicana, federal y estable? Todos estamos de acuerdo, pero queremos que ya se establezca un cronograma electoral".

"nosotros tenemos conciencia que hoy, aquí y ahora, no se pueden realizar elecciones porque no hay partidos organizados y queremos organizarlos para ponerlos al servicio de la democracia (...). Entonces ¿para qué vamos a ir a conversar con el ministro del Interior? ¿para que nos diga que en el 84, tres (por los comandantes de las Fuerzas Armadas) van a elegir por 27 millones? Eso tiene que terminar", afirmó Bittel.

Un día antes, el dirigente justicialista expresó que su partido "le dice a estos señores de las Fuerzas Armadas que no saben hasta cuándo van a quedarse, si hasta 1984, 1987 o 1990, que no son suficientes las coronas que mandan por compromiso a los velatorios".

Bittel hizo así alusión a las ofrendas florales enviadas por los principales jefes de las Fuerzas Armadas al sepelio del líder radical Ricardo Balbín, fallecido el 2 de septiembre pasado.

ENTREVISTA A CAMILIÓN

El canciller argentino Oscar Camilión señaló "el desagrado que causa en su país la visión

estereotipada que se tiene en Francia y en otros países de Europa de Argentina", en una entrevista publicada hoy aquí por el influyente vespertino *Le Monde*.

"Francia, agregó Camilión, debe considerar que nuestro país atraviesa un proceso que desemboca inexorablemente en el restablecimiento de las instituciones democráticas".

Ante la pregunta de cuáles son las soluciones que propone el gobierno argentino para el problema de los desaparecidos, Camilión respondió que "ese problema al igual que el de las víctimas del terrorismo, constituye uno de los elementos de la guerra civil que vivió Argentina y que en consecuencia será absorbido por la historia".

"Pero, agregó, también existen situaciones particulares que recibirán o no respuestas individuales y que darán satisfacción o no a los interesados".

Ante la cuestión de si el restablecimiento de la democracia, objetivo de las Fuerzas Armadas, será total o limitado, el canciller subrayó que lo que se pretendía era "una democracia estable porque el país vivió en forma inestable durante 50 años".

"Las limitaciones existirán para los grupos terroristas y con respecto a la limitación ideológica hay dos tesis: la de los que prefieren que ciertos partidos sean legalizados y la de los que se oponen, pero no sé cuál de las dos ganará", agregó Camilión.

Camilión señaló como posible "una institucionalización de las Fuerzas Armadas en ciertos terrenos, y en particular en el de la seguridad, bajo la forma de un Consejo Nacional de Seguridad, similar al de Estados Unidos".

Finalmente ante la pregunta de por qué Argentina condenó la declaración franco-mexicana sobre El Salvador, Camilión estimó que "decidir cómo debe entablarse el diálogo entre las diferentes fuerzas políticas en El Salvador, significa una verdadera injerencia en las cuestiones internas de ese país".

Además, agregó, conferir una personalidad política a Organizaciones que en fin de cuentas son la expresión de la guerrilla, constituye un precedente peligroso, si se tiene en cuenta la situación en América Latina".

DECLARACION COMUNISTA

El panorama político argentino comenzó a cambiar en este último tiempo, afirmaron los partidos

comunistas de Francia y Argentina en una declaración común publicada hoy en París por el diario *L'Humanité*, al tiempo que *Le Monde*, coincidentemente, publicaba una al canciller argentino, Oscar Camilión.

La declaración fue suscrita por Athos Fava, secretario general del Partido Comunista argentino, y por Julio Laborde, miembro del Comité Central, quienes se entrevistaron el lunes y martes de la semana pasada con Georges Marchais, secretario general del Partido Comunista francés.

"Las luchas de los trabajadores y de otras capas populares, y la unidad de acción de las fuerzas políticas argentinas reunidas estas últimas semanas en torno a un programa de restauración democrática en la multipartidaria —apoyadas por la Iglesia y por las organizaciones sociales, obreras y populares—, que agrupó a todas las fuerzas democráticas y progresistas, civiles y militares, están cambiando el panorama político del país", señaló la declaración.

"La delegación francesa consideró que esas informaciones subrayan el papel del Partido Comunista argentino en el movimiento por la **Convergencia Democrática** que preconiza desde hace años, y su lugar actualmente reconocido en la **Multipartidaria**", agregó la declaración común.

"Los esfuerzos de los comunistas argentinos para que la vía democrática pueda llevar a resolver problemas tan graves como la tragedia nacional de las miles de personas desaparecidas desde hace cinco años, y el peso de la crisis económica impuesto a todo un pueblo, registran ahora un primer éxito". Pese a ello, el gobierno argentino no ha respondido positivamente acerca de ninguno de los 30 mil casos de desaparecidos.

"El Partido Comunista francés es solidario de su acción que apunta a que la **Convergencia Democrática** sea sostenida en todo el país y en todos los niveles".

"Por su parte, Athos Fava destacó que la victoria de la izquierda en Francia, la parte decisiva que tomaron en esa victoria los comunistas y su presencia en el gobierno, así como los primeros cambios positivos en los que participan; despertaron entre los demócratas argentinos el más vivo interés", señaló finalmente la declaración publicada por *L'Humanité*, órgano del Comité Central del Partido Comunista francés.